

El frente frío 12 provocó lluvias intensas en todo Tabasco, y en la capital llovió desde la madrugada, lo que provocó inundaciones en al menos 30 colonias, entre ellas La Manga, Tamulté y Las Gaviotas. Protección Civil prevé que continuarán los aguaceros. Foto: Cuartoscuro

El director de Protección Civil, César Burelo, dio a conocer que de la medianoche del lunes a las 6 horas del martes cayeron sobre Villahermosa 300 litros por metro cuadrado.

A las 9 horas, la Secretaría de Educación anunció que se suspendían las clases en el municipio de Centro. Poco más tarde, el cese de actividades se hizo extensivo a los 17 municipios del estado, lo que afectó a 700 mil alumnos de todos los niveles, molestó a padres de familia y provocó caos vial en Villahermosa.

El gobernador Arturo Núñez Jiménez informó en su cuenta de Twitter que convocó a una reunión urgente del Comité Estatal de Protección Civil, que se realizó al mediodía en el palacio de gobierno. Ahí determinó declarar en sesión permanente la Dirección de Protección Civil.

Por la tarde, soldados desalojaron a seis familias de la colonia Tamulté, mientras otro grupo de militares colocaba costales de arena a orillas de la laguna de Las Ilusiones, en la parte norte de la ciudad, que amenazaba con desbordarse y afectar la colonia Magisterial, así como parte de la zona hotelera de Villahermosa.

En esa misma área, personal de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, auxiliado por trabajadores de los gobiernos municipal y estatal, buscaba cocodrilos que pudieran haber salido de la laguna al crecer su nivel.

La Dirección de Protección Civil informó que instaló en el parque Tabasco un albergue para damnificados de colonias cercanas al centro de la ciudad, entre ellas la Municipal, donde el agua alcanzó metro y medio de altura, al igual que en Bosques de Saloya.

No obstante, los colonos rehusaron ir a los albergues por temor a que les roben sus pertenencias.

Otras colonias con inundaciones fueron Gaviotas, La Manga, Campestre, Indeco, Carrizal, El Espejo y Asunción Castellanos.

Las precipitaciones cesaron por la tarde en la capital y la Comisión Nacional del Agua llamó a extremar precauciones, sobre todo a familias que viven a orillas de los ríos, pues al menos ocho cauces subieron sus niveles y el pronóstico para las próximas 24 horas era que continuarían las precipitaciones de 75 a 150 milímetros en Tabasco.

La Comisión Federal de Electricidad informó que al menos 29 sectores de la entidad se quedaron sin energía a causa de la tormenta. De acuerdo con Protección Civil de Tabasco, hubo daños en los municipios de Jalpa de Méndez y Cárdenas, donde viviendas y escuelas quedaron inundadas.

Pronostican temperaturas más bajas que en 2013

El frente frío 12 obligó a cerrar a la navegación de embarcaciones mayores 10 de los principales puertos del Golfo de México, desde Tampico, Tamaulipas, hasta Cayo de Arcas, Campeche, dio a conocer la Capitanía de puerto de Coatzacoalcos, Veracruz.

Mientras en Sonora el termómetro marcó 2 grados centígrados bajo cero, en Nuevo Laredo, Tamaulipas, un indigente fue encontrado muerto por hipotermia en una casa abandonada. Este sujeto es la tercera víctima de la onda gélida en la región. El viernes pasado otro indigente fue encontrado sin vida a la orilla del río Bravo, y el domingo una persona pereció intoxicada con monóxido de carbono por usar un calentador defectuoso.

"Se prevé que las temperaturas serán más bajas que el año pasado", comentó Ulises Ochoa, director de protección civil y bomberos.

19 de noviembre de 2014

Fuente: [*La Jornada*](#)

Nota de R. A. López, J. Lastra, C. Figueroa y U. Gutiérrez